

# 働き方改革の ポイント -7

いろどり社会保険労務士事務所  
代表 内川真彩美 氏

残業が発生する|人件費が増える  
という意識が会社にも芽生え始めました。

「際には抵抗を感じる人もいるため、少しでも抵抗がなくなるような配慮をしたかった」と市川社長は言います。

前回では、働き方改革を進めたためのポイントを紹介してきました。今回からは少し視点を変え、2回にわたって、高知県の青果卸売市場、須崎青果（市川義人社長）の取組み事例を紹介します。

のやり方でそのものに問題がある、  
に気がきます。

須崎書果では、働き方改革が進むようにな  
ったことで、改革のさらなる好循環を  
生み出しています。

ら、「残業が多く休みが取れない」という市場で当たり前とされがちな働き方や、「他の市場

## IT導入等で業務効率化 一当たり前」の打破に向け

(月1回掲載)

に従つて」という考えに疑問を持つて  
いました。ただ、社長に就任するまで  
は声をあげても聞いてもらえず、改革  
は行えませんでした。そして社長に就  
任したことを機に、「当たり前」  
を打破しようと動き出します。

「行き当たりばったり」ではなく現状分析必要に析し、1つずつ対応していきました。

**読者からの「相談受付中」**  
須崎青果のような現状分析支援も対応!  
働き方改革でお悩みの「なんば」事務所ホームページ (<https://www.irodori-sr.com>) もり  
お問い合わせくださいね。

働き方改革に取組む前の須崎青果は、残業代がきちんと支払われていない、勤怠打刻も行われていない、従業員もなかなか定着しない、という問題を抱えていました。労働基準監督署の監査をきっかけに、市川社長はこれら の問題の解決に乗り出します。

まず、市川社長は残業代をきちんと支払うことから始めますが、当然人件費が膨らみます。ここでようやく、

市川社長自身です。現在、多種多様な  
ITツールが存在しています。チャット  
ツール一つとっても、何を選べばよ  
いか迷うほどの種類です。ツールの選  
定の際、市川社長は①みんなが使った  
ことがあるものに似ているものを選ぶ  
こと②市川社長自身がまず試してみて  
自社に合つかを判断することーを大切  
にしました。「ITツールを導入する

**特定社会保険労務士。**約8年半、IT企業でシステム開発に従事した後、社会保険労務士として開業。現在は前職の経験を活かしながら、企業の制度設計や働きやすい組織作りの支援を行っている。



内川真彩美氏

内川真彩美氏

青果物編

## ◆地域との結びつき

1965年に弘前大学教授がドイツで、青森の気候に適するであろうと苗木提供の申し出を受けて導入。品種改良せず、当時の品種のまま地域で守り育ててきた。

江戸崎かぼちゃ (15年12月登録)



## 関西で卸破綻続く

ハックナンバーチェック

過去の記事から注目の内容をピックアップ【2014年1月13日付1面】

の数年はわずかながら最終利益を出して赤字を免れていたが、それは「建前上」。賞与は何年も支給されていなかつたうえ、市による経営改善指導も行われていた。

量には届かないため、仲の直荷引きや仲卸同士の荷で補っている。